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За истекшие два года, ска
зал докладчик, и результате 
широко развернутого соревно
вания в честь 60-летия Велико
го Октября и принятия новой 

1 Конституции СССР, большой 
политической и организаторской 
работы партийных, «советских, 
Профсоюзных и комсомольских 
организаций, самоотверженно
го труда рабочих, колхозников, 
инженерно-технических работ
ников и интеллигенции достиг

нуты  некоторые успехи в даль
нейшем подъеме экономики на
родного хозяйства н социальном 
развитии района. План двух лет 
пятилетки всеми промышлен
ными предприятиями выполнен 
досрочно. Ими реализовано про
мышленной продукции на 4 3 ,4  
миллиона рублей, в том числе 

' на 1,3 миллиона рублей сверх 
плана.

В юбилейном году лучших ре
зультатов в социалистическом 
соревновании добились коллек
тивы головного молочного заво
да, Тотемско го леспромхоза, 
районного объединения «Сель
хозтехника», хлебокомбината.

Достигнуты некоторые поло
жительные результаты в рабо
те строительных организаций, 
предприятий транспорта и свя
зи. В 1977 году закончено стро
ительство и сданы в эксплуата
цию третья очередь газопрово
да Ухта — Торжок и цех «В» 
на КС-16, что позволило увели
чить транспортировку газа в 
центр страны до ста миллионов 
кубометров в сутки.

Труженики колхозов, совхо
зов и других сельскохозяйст
венных предприятий и органи- 

| заций продолжали целенаправ
ленную работу по выполнению 
постановления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О м е
рах по дальнейшему развитию  
сельского хозяйства нечерно
земной зоны РСФ СР» и доби
лись определенных успехов. Ва
ловой сбор зерна в J 9 7 7  году 
получен 16,4 тысячи тонн, а 
урожайность с гектара состави
ла 13 .6  центнера. В общ ествен
ном секторе увеличилось пого
ловье крупного рогатого скота 
на 14 процентов, возросла чис
ленность коров и других нидов 
скота.

Рост производства зерна и 
увеличение поголовья скота в 
колхозах и совхозах позволили 
району успешно выполнить пла
ны и социалистические обяза
тельства по продаже зерна, кар- 
гоф ел я, молока, скота и шерсти, 
р учетом закупок сельхозпро- 
1 уктов у населения за два го
де десятой пятилетки государ
е в у  продано 3 5 5 8 8  тонн моло- 
fa, или больше плана на 17 2 8  
'они; 5 2 6 9  тонн скота, или план 
мполнен на 101,4  процента^
!98 центнеров шерсти, то есть

сдаточный вес крупного рогато
го скота достиг 3 3 6  килограм
мов, в том числе молодняка — 
3 0 6  килограммов.

Крупных успехов за истекшие 
два года в производстве про
дуктов сельского хозяйства до
бился колхоз «Великод ворье». 
Успешно выполнили государст
венные планы заготовок продук
тов животноводства колхозы 
«Заветы Ильича». «Путь к ком
мунизму», «Сигнал», «Красное 
знамя», совхоз «Погорелов- 
ский».

Но итогам работы в животно
водстве за 1977  год район на
гражден переходящим Красным 
знаменем обкома КПСС, облис
полкома. облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

В районе последовательно 
осуществляется программа по
вышения материального благо
состояния людей. Неуклонно 
возрастает среднемесячная зара
ботная плата. За  два года она 
возросла на 6  процентов. По
высилась оплата труда колхоз
ников. Значительно увеличи
лись расходы на пенсионное 
обеспечение. Рост заработной

.ыполнен план трех лет пяти
летки. Плановое задание по про- 

р ж е  зерна выполнено на 113  
роцсптон, картофеля —  иа 

|2 3 ,6  процента.
I Особенно значительные успе- 
п в животноводстве достигнуты  

I истекшем, исключительно не- 
рагонриятном по погодным ус- 
опиим году. План производст- 
| молока в колхозах и совхозах  

ыполнен на 167 процентов, 
редний удой на HOpq/iy гости- 
|л  2 7 1 1 килограммов, или был 
жкысшим за всю историю жн- 
ртноводства района. Средне-

платы и денежны х доходов  
обеспечивает повышение поку
пательной способности населе
ния. В 1977  году товарооборот 
увеличился на 2 7 6  тысяч руб
лей и превысил 2 9  миллионов 
рублей. В быт наших людей все 
прочнее входят автомобили, мо
тоциклы. телевизоры, холодиль
ники, современная мебель.

Ежегодно увеличивается объ
ем бытовых услуг, оказываемых 
населению. В истекшем году  
они увеличились на 12 процен
тов и составили свыше 6 6 0  
тысяч рублей, в том числе 3 6 5  
тысяч рублей — на селе.

По всем источникам финан
си р ов ан и я  за два года в городе 

и на селе построено свыше 13  
тысяч квадратных метров ж и
лья, школа на тысячу учащих
ся, четыре детских комбината 
на 175 мест, осуществлены  
большие работы по газифика
ции квартир, строительству 
объектов коммунального хозяй
ства.

Успехи, достигнутые за два 
года пятилетки, продолжает до
кладчик, — это хорошая основа 
для дальнейшей плодотворной 
работы по выполнению решений 
X XV съ езда  КПСС, планов эко
номического и социального раз
вития района. Большие и слож
ные задачи стоят перед нами в 
третьем году пятилетки. Объем  
промышленного производства, 
по предварительным данным, 
намечается увеличить к уровню  
1977 года на 9 ,8  процента. Ос
новной прирост объемов про
мышленной продукции должен  
произойти не за счет увеличе
нии мощностей предприятия, а 
за счет повышения эффектив
ности и качества работы.

Высокие темпы роста про
мышленного производства об
условлены тем, что ряд пред
приятий допустил отставание от 
заданий пятилетнего плана. В  
числе их мясокомбинат, льно
завод, филиал объединения « Во
логда хим лес». Основная причи
на такого положения в том, что 
эти предприятия слабо осущ ест
вляют курс на повышение эф 
фективности производства, на 
улучш ение качества выпускае
мой продукции и всей работы.

Вместо борьбы за план их руко
водители всевозможными при
чинами стремятся объяснить его 
нереальность, добиваются пере
носа заданий из квартала в 
квартал.

Несмотря на успешное вы
полнение общих производствен
ных показателей, оба леспром
хоза не выполнили планы и обя
зательства по вывозке деловой 
древесины и ухудшили свои эко
номические показатели. На мно
гих предприятиях не уделяется 
должного внимания вопросам 
роста производительности тру
да. эффективного использова
ния трудовых ресурсов. До 
сих пор велики потери рабочего 
времени из-за прогулов, неявок 
на работу с разрешения адми
нистрации, по причине болезни 
и производственного травма
тизма. Только из-за прогулов в 
прошлом году потеряно 2,6 ты
сячи человеко-дней, или недода
но продукции на 9 4  тысячи руб
лей.

Задача партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций, хозяйственных ру
ководителей состоит в том, что
бы обеспечить выполнение пла
новых заданий по производи
тельности труда каж дом  пред
приятием, каждой бригадой и 
каждым работником, весь при
рост объемов промышленного 
производства получать без уве
личения численности работни
ков, организовать действенную  
бор ьбу. за  укрепление трудовой 
дисциплины, сокращение по
терь рабочего времени.

Одним из главных резервов  
ускорения развития экономики 
является береж ное, рациональ-

__ 1ное использование всего, чем
мы располагаем, что производит 
народное хозяйство. Использо
вание этого резерва —  ключе
вая задача хозяйственной дея
тельности на современном эта
пе. Однако режим экономии на 
многих предприятиях и особен
но в строительных организациях 
осущ ествляется слабо. Предпри
ятия лесной промышленности 
часто используют на топливо 
каменный уголь, а древесные 
отходы сжигают в кострах. Зна
чительные потери ценной др е
весины допускает Тотемский 
сплавной участок, особенно при 
паводках на Сухоне. Все это на
носит огромный экономический 
ущ ерб.

Партийным организациям и 
хозяйственным руководителям  
предприятий, строительных и 
транспортных организаций, кол
хозов и совхозов, других сель
скохозяйственных организаций 
необходимо разработать и осу
ществить мероприятия по рацио
нальному расходованию матери
альных ресурсов на основе со
вершенствования технологии 
производства, умелого использо
вания транспортных средств, 
строжайшего режима экономии 
и ликвидации различного рода 
потерь, решительно пресекать 
факты использования матери
альных ресурсов не по прямо
му назначению. Принять меры 
по снижению сверхнормативных • 
и излишних запасов товаро-ма- 
териальных ценностей и неуста
новленного оборудования, вовле
чению их в хозяйственный обо
рот.

Далее В. Г. Васильев подроб
но останавливается на задачах,

стоящих в 1978  году перед тру
жениками села. Он подчеркнул, 
что плановые задания третьего 
года пятилетки по производству 
и продаже продуктов сельского 
хозяйства выше любых других 
лет. По объему валовой про
дукции годовой прирост должен 
составить не менее 10 процен
тов, причем весь прирост надо 
получить за счет повышения 
производительности труда.

Узким местом в работе кол
хозов и совхозов остается про
изводство зерна и кормов. Уро
жаи зерновых культур, много
летних и естественных трав 
очень низкие. Плановые зада
ния по производству зерна, си
лоса. сена уж е многие годы не 
выполняются. Однако, действен
ных мер к улучшению этой ра
боты не принимается. Это дол
жно вызвать большую озабочен
ность у  всей районной партий
ной организации, у каждого ком
муниста, каждого труженика 
села. Наша задача — макси
мально использовать имеющиеся 
возможности и уж е в этом году 
в значительной степени пере
крыть допущенное отставание 
во всех отраслях сельского хо
зяйства и прежде всего в произ
водстве зерна, льнопродукции, 
овощей, кормов для обществен
ного животноводства. Партий
ные. профсоюзные, комсомоль
ские организации должны раз
вернуть боевое соревнование 
сельских тружеников за макси
мальный рост производства про
дукции сельского хозяйства, по
лучение наивысших урожаев 
всех культур и продуктивности 
скота.

При этом приоритет должен  
быть отдан животноводству. Мы 
считаем, что работники живот
новодства и все сельские тру
женики в 1978 году должны бо
роться за получение в колхозах 
и совхозах производства 19,5  
тысячи тонн молока, 2 ,5  тыся
чи тонн скота, получить надой 
молока от коровы 2 7 5 0  кило
граммов и довести сдаточный 
вес головы крупного рогатого 
скота до 3 6 0 — 3 8 0  килограм
мов, обеспечить рост поголовья 
всех видов скота.

Мы можем решить эти боль
шие и сложные задачи, если 
приведем в действие все имею
щиеся резервы роста сельско
хозяйственного производства, 
сосредоточим внимание на ре
шающих участках. Однако се
годня эти задачи решаются не
удовлетворительно. Во многих 
колхозам и совхозах зимовка 
скота проходит крайне неорга
низованно. В декабре 1977  года 
валовой надой молока составил 
только 9 2  процента к уровню  
1 9 7 6  года, а за первую декаду  
января — 9 2 ,4  процента. Уже 
в этом году допущеио умень
шение производства молока по 
сравнению с  прошлым годом на 
3 3 6  центнеров. Наибольший 
минус в надоях молока имеют 
колхозы «Большевик», «Роди
на», имени Ленина, «Память 
Ленина». «1-е М ая», совхоз 
«Тотемский».

Необходимо самым решитель
ным образом улучшить органи
зацию зимовки скота. Любой 
вид корма скармливать живот
ным только в приготовленном 
виде. Ввести в рацион крупно
го рогатого скота хвойную муку, 
минеральные корма, улучшить

водоснабжение животных. Стро
го выполнять установленный 
распорядок дня и рацион корм
ления, соблюдать зоотехничес
кие и ветеринарные правила 
каждым работником на каждой 
ферме.

Важным резервом роста жи
вотноводческой продукции яв
ляется усиление борьбы с лик
видацией различного рода по
терь, обеспечение полной со
хранности скота, ликвидация 
яловости коров, улучшение пле
менной работы на фермах.

Решающую роль в развитии 
животноводства играет укреп
ление кормовой базы. В третьем 
году пятилетки мы должны по
лучить не менее 20 тысяч тонн 
зерна прн урожайности 1в цен
тнеров с гектара. 3 ,5  тысячи 
тонн картофеля, заготовить 21,3  
тысячи тонн сена, в том числе 
2 ,5  тысячи тонн запрессовать, 
заложить 3 4  тысячи тонн сило
са и 6 ,6  тысячи тонн сенажа, 
выработать 760  тонн травяной 
муки. Следует активнее внед
рять прогрессивные способы 
уборки и хранения зерновых и 
кормовых культур, шире при
менять повторные посевы, обес
печить уборку естественных 
трав со всех площадей, настой
чивее создавать культурные па
стбища.

Уже сейчас очень важно ус
корить подготовку к весеннему 
севу: быстрее довести до высо
ких посевных кондиций семена, 
своевременно завершить их об
мен, а где недостает семян — 
изыскать возможности их при
обретения. Районному объеди
нению «Сельхозтехника», инже
нерной службе колхозов и сов
хозов надо принять дополни
тельные меры для ускорения 
ремонта тракторов, посевной, 
почвообрабатывающей техники. 
Однако в колхозах «Великодво- 
рье», «Мосеево», «Родина», 
«Путь к коммунизму», «Николь
ский» до сих пор более трети 
тракторного и половина автомо
бильного фарка требует ремон
та. В этих ж е колхозах медлен
но ремонтируются сеялки, плу
ги и кормозаготовительная тех
ника.

Зимний период наиболее бла
гоприятный для вывозки на по
ля органических удобрений. 
Между тем, установленные гра
фики не выполняются. Как и в 
прошлые годы, ПМК-15 и агро- 
химспецотделение плохо работа
ют по вывозке торфа в колхозах 
«Родина», «Красное знамя», 
«М осеево», «Большевик». В ря
де колхозов до сих пор не соз
даны специальные звенья по 
вывозке органики! а ограничи
ваются вывозкой навоза от 
ферм одним— двумя тракторами. 
Следует немедленно создать До
полнительные отряды по вы
возке органики и в течение ян
варя— апреля вывезти на поля 
не менее 2 0 0 — 2 5 0  тонн удо
брений.

Большую заботу земледель
цы должны проявить о подго
товке к посеву льна. В 1978 го
д у  этой культурой будет заня
то 2 3 5 0  гектаров. Поэтому важ
но уж е сейчас определиться, ка
ким образом изыскать семена, 
где их нет, и на каких площа
дях будут размещены посевы 
этой высокодоходной культуры.

(Окончание на 2-й стр.). j
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С ростом материального осна
щения сельского хозяйства дол
жна неуклонно повышаться от
ветственность руководителей за 
эффективное использование ос
новных и .оборотных фондов. 
Ежегодный прирост основных 
фондов составляет более 10 
процентов, однако производи
тельность труда и эффектив
ность использования этих фон
дов растут крайне медленно. 
Дело в том, что многие руко
водители хозяйств и экономиче
ская служба колхозов и совхо
зов, специалисты сельского хо
зяйства слабо совершенствуют 
организацию производства и уп
равления. не проявляют долж
ной заботы о подготовке нуж

ных кадров и повышении их 
квалификации.

Ежегодно колхозы и совхозы 
приобретают на многие сотни 
тысяч рублей сельскохозяйст
венной техники. Но уровень ее 
использования очень низкий. 
Выработка на один условный 
трактор в 1977 году составила 
всего 788 эталонных гектаров. 
Еще ниже она в колхозах -«Мо
сеево», имени Ленина, «Крас
ное знамя», «Путь к коммуниз
му». Причина в том, что у нас 
не хватает квалифицированных 
кадров механизаторов. Управле
нию сельского хозяйства, пар
тийным организациям колхозов 
и совхозов надо повысить тре
бовательность к руководителям 
хозяйств за подготовку кадров 
механизаторов, помочь создать

им условия для высокопроизво
дительного труда. В зимний пе
риод необходимо организовать 
обучение молодежи механиза
торским профессиям на курсах 
и в школах мехвсеобуча, в 
С ПТУ-7, в районном учебном 
комбинате.

Д ля высокопроизводительного 
использования техники надо сме
лее и активнее внедрять про
грессивные формы организации 
механизированных работ, созда
вать комплексные бригады и от
ряды. специализированные зве
нья, переводить все подразделе
ния на внутрихозяйственный 
расчет. Это огромный резерв 
укрепления режима экономии и 
бережливости, снижения себе
стоимости продукции, улучше
ния ее качества.

Наиболее эффективным фак
тором роста экономики сельско
го хозяйства является углублен
ная концентрация и специализа
ция сельскохозяйственного про
изводства. Однако эта работа у 
нас в районе проводится нецеле
направленно. Пока больше раз
говоров, чем дела. Совхоз «По
горел овс кий» и колхоз «Крас
ное знамя» не выполнили план 
поставки нетелей в хозяйства, 
совхоз «Север» за два года за
должал колхозам больше 150 
тонн привесов скота. Председа
тель колхоза «Мосеево» В. П. 
Воробьев пока видит специали
зацию только в сокращении по
головья коров, а закупкой скота 
в колхозах и совхозах для орга
низации его откорма в своем 
хозяйстве не занимается.

Решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, речь товарища 
Л. И. Брежнева, сказал в за
ключение докладчик, носят ос
новополагающий. программный 
характер. Они должны отныне 
определять всю нашу деятель
ность, лечь в основу организа
торской и политической работы 
всех партийных комитетов, всех 
коммунистов. С первых дней 
нового года партийные, совет
ские. профсоюзные, комсомоль
ские организации должны соз
дать в каждом коллективе об
становку высокого трудового 
накала, такой общественно-по
литический климат. - который 
рождал бы стремление сегодня 
работать лучше, чем вчера, ра
ботать эффективнее, произво
дительнее.

В Ы С Т У П Л Е Н И Я  ПО Д О К Л А Д У
П Е Р В Ы М  берет слово дирек- 

тор Тотемского леспром
хоза В. И. Макаров. Декабрь
ский Пленум ЦК КПСС и речь 
на нем Л. И. Брежнева, говорит 
он, дают нам четкую програм
му деятельности в третьем го
ду пятилетки, нацеливают на 
всемерное использование вну
тренних резервов для развития 
производства, повышения его 
эффективности. За два прошед
ших года коллектив леспромхо
за добился роста производства 
продукции. Только в 1977 году 
дано сверх плана 35 тысяч ку
бометров древесины. Реализо
вано продукции на 191 тысячу 
рублей сверх плана при обяза
тельстве 130 тысяч. Значитель
но пополнились ряды передо
вых рабочих, бригад, участков.

Однако, продолжает оратор, 
многие резервы все еще остают
ся неиспользованными. Резкое 
повышение производительности 
труда, улучшение качества про
дукции, сокращение потерь от 
штрафов дает бригадный под
ряд лесосечных бригад. Но по 
подряду работало только шесть 
коллективов. Да и сам метод до 
конца не отработан. В частнос
ти. несвоевременно производит
ся приемка выработанных де
лянок, в ней не всегда участ
вуют представители, лесхоза.

В лесопунктах медленно осва
ивается новая техника. Мы дав
но получили высокопроизводи
тельные сучкорезки, есть и ва- 
лочно-пакетирующие машины. 
Однако их эффективность оста
ется все еще низкой.

На показатели предприятия 
большое влияние оказывают 
строители. Но они не осваивают 
выделенные средства. В про
шлом году строительный уча
сток только на автомобильные 
дороги не доизрасходовал 50 
тысяч рублей. А без дорог, как 
известно, возить лес нельзя. 
Всего не освоено капитальных 
вложений 118 тыСяч рублей.

Коллектив леспромхоза при
нимает все меры к тому, чтобы 
план 1978 года выполнить по 
всем показателям, выполнить 
досрочно, как записано в приня
тых обязательствах.

ПРОБЛЕМАХ строитель
ства -на селе говорил 

председатель совета межколхоз
ной передвижной механизиро
ванной колонны Г. А. Соколов. 
З а  два минувших года пяти
летки коллектив МПМК сдал 
заказчикам 36 объектов хозяй
ственного и культурно-бытового 
назначения, жилых домов общей 
площадью более 2800 квадрат
ных метров. И все же за эти 
два года остались не освоенны
ми более ста тысяч рублей, не 
предъявлены к сдаче мастер
ская на 50 ремонтов в колхозе 
«Сигнал», жилой дом в колхозе 
«Великодворье». инженерные 
сети в колхозе «Мосеево». При
чиной тому —  низкая произво
дительность труда, большие по- 
терн строительных материапо 
ПРИ перевозках и хранении, низ
кий коэффициент использова- 
ния техники.

о

Передвижная колонна испы
тывает острый недостаток рабо
чей силы. Ежегодно приезжает 
в район значительное количест
во сезонников. Но они заняты 
четыре— пять месяцев в году. 
Необходимо иметь постоянные 
кадры. А для этого нужны хо
рошие жилищно-бытовые усло
вия, разносторонняя подготовка 
людей строительных специаль
ностей.

Все еще страдает качество 
сооружаемых объектов на селе. 
Тут сказываются и сезонность, 
и недостаточно высокая квали
фикация рабочих, и отсутствие 
должного контроля. МПМК пло
хо использует и такую форму 
повышения ответственности и за 
сроки, и за качество работ, как 
хозяйственный расчет и его наи
более совершенная форма — 
бригадный подряд, нашедший 
широкое распространение уже 
во многих отраслях хозяйства 
района.

Тов. Соколов поднимает во
прос о необходимости укрепле
ния базы МПМК. Кирпичный за
вод. хотя он и наращивает про
изводство, не в состоянии 
-удовлетворить потребности рай
она в кирпиче. Необходимо по
строить новую — тоннельную 
печь. Изготовление малогаба
ритных деталей из железо-бето- 
на в То.тьме позволит решить 
многие, сейчас острые, вопро
сы ускорения строительства на 
селе. Он также обращается с 
просьбой к колхозам и совхозам 
— заказчикам МПМК — по
мочь в завозе строительных ма
териалов к объектам, чтобы 
обеспечить ритмичную работу 
на всех объектах в период рас
путицы.

ДО ЯРКА  колхоза «Николь
ский» С. А. Пятуннна счи

тает, что все колхозы и совхо
зы располагают большими воз
можностями роста производства 
и повышения качества молока. 
Она это показала на примере 
своей Терентьевской фермы. Ес
ли в целом по колхозу в про
шлом году допущено снижение 
продуктивности коров, то терен- 
тьевские доярки добились при
бавки 155 килограммов молока 
от коровы. Сама Серафима 
Александровна получила по 
3731 килограмму, с прибавкой 
395 килограммов. На Терентьев
ской ферме условия не лучше, 
чем на других. Летом не было 
постоянного пастуха. Но высо
кие надои сохранились благо
даря обильной подкормке, кото
рую доярки сами вручную коси
ли и подвозили на лошадях. 
Там строго соблюдается трех
кратная дойка коров круглый 
год.

Молоко с фермы отвозят один 
раз в сутки. Место для его хра
нения не оборудовано. И тем не 
менее оно сдается только пер
вым и вторым сортом. Колхоз 
же имеет 14 процентов несорто
вого молока. С. А. Пятунина 
уверена, что если им будут соз
даны необходимые условия, то 
и надои, и качество молока бу
дут еще выше.

УП РА ВЛ ЯЮ Щ И И  район
ным объединением «Сель

хозтехника» А. Н. Пашичев от
метил, что роль этой организа
ции в развитии - колхозов и 
совхозов возрастает с каждым 
годом. Внедряются новые фор
мы технического обслуживания. 
Уже действуют станции обслу
живания автомобилей и обору
дования животноводческих 
ферм. Создается станция по об
служиванию машинно-трактор- 
ного парка. В прошлом году это 
осуществлялось в двух хозяйст
вах. Нынче намечается в пяти.

Продолжается оснащение хо
зяйств новой, более совершен
ной техникой. За  два года про
дано более чем на четыре мил
лиона рублей различных машин, 
минеральных удобрений и дру
гих промышленных товаров для 
села. Однако использование тех
ники все еще остается на низ
ком уровне. Если в колхозе 
«Сигнал» выработка на трактор 
превысила тысячу гектаров, то 
в «Мосееве» она в два раза 
ниже. Одна из причин такого 
положения — недостаток кад
ров механизаторов. Тракторы 
надо использовать в две смены 
и с высоким коэффициентом 
технической готовности.

Тов. Пашичев обращает вни
мание на необходимость созда
ния хороших жилищно-бытовых 
и производственных условий для 
рабочих. Объединение начало 
строительство детского комби
ната,. но пуск его затягивается. 
На строительство базы станции 
по техническому обслуживанию 
машинно-тракторного парка от
пускались средства в 1977 го
ду, но она не включена в план 
и 1978 года. Это очень ослож
няет решение задач, стоящих 
перед коллективом в третьем 
году пятилетки. Тем не менее 
рабочие и служащие приняли 
встречный план, который преду
сматривает отремонтировать 
значительно больше автомобиль
ных моторов, задних и передних 
мостов, выполнить других ра
бот.
О БОЛЬШ ОМ значении со

циалистического сорев
нования в выполнении и пере
выполнении плановых заданий 
говорил председатель райкома 
профсоюза работников сельско
го хозяйства В. П. Сивков. 
Профсоюзные комитеты колхо
зов и совхозов широко развер
нули соревнование в прошлом 
году в честь шестидесятилетия 
Великого Октября и принятия 
новой Конституции. В резуль
тате возросла продуктивность 
скота, и район досрочно выпол
нил планы продажи государству 
молока и мяса. Пополнились 
ряды передовиков. 54 фермы и 
почти триста доярок добились 
прибавки в надоях молока. Ес
ли в 1976 году трехтысячные 
надои от коровы имели только 
тридцать доярок, то в 1977 их 
стало 86. Трехтысячный рубеж 
перешагнули два колхоза и 14 
ферм. Фермы Великий Двор, 
Лучкино и Ваулово в колхозе 
«Путь к коммунизму», Великий

Двор-2 в колхозе «Великодво- 
рье» за один год добились при
бавки в надоях молока от 666 
до 847 килограммов от коровы. 
Это свидетельствует об огром
ных резервах по повышению 
продуктивности скота в каждом 
хозяйстве. Такой же вывод 
можно сделать из анализа ис
пользования сельскохозяйствен- 

_ной техники.
Развивать и дальше трудовой 

порыв- обязывают нас решения 
декабрьского . Пленума ЦК 
КПСС. Сейчас на селе подво
дятся итоги минувшего года и 
принимаются социалистические 
обязательства на этот год. Тру
женики колхоза «Великодво- 
рье» решили основные показа
тели плана трех лет пятилетки 
по производству сельскохозяй
ственной продукции и продаже 
ее государству выполнить к "7 
октября. Эта инициатива заслу
живает всемерной поддержки. 
Профкомы должны подвести 
итоги соревнования в минувшем 
году, определить победителей в 
соревновании, вручить им заслу
женные награды. И сделать это 
в торжественной обстановке. 
Надо добиться, чтобы все без 
исключения труженики села 
взяли новые высокие обязатель
ства на третий год пятилетки. 
В этом деле профкомам должны 
оказать помощь партийные орга
низации. руководители и специа
листы хозяйств.

В РЕШ ЕНИЕ задач, выдви
нутых декабрьским Пле

нумом ЦК КПСС, сказал пред
седатель исполкома Пятовского 
сельского Совета А. И. Линь
ков, должны внести свой вклад 
местные Советы народных депу
татов. В прошлом году все пред
приятия'. расположенные на 
территории нашего сельсовета, 
добились определенных успехов. 
Приняты обязательства на 1978 
год. Мы и нынче продолжим со
ревнование с Погореловскнм 
сельсоветом.

Выполнение производствен
ных планов теснейшим образом 
связано с решением социальных 
задач. За  выполнение планов 
социально-культурного строи
тельства надо спрашивать так 
же строго, как и за производ
ство продукции. Однако соци
альное развитие отстает от по
ставленных задач. Сухонский 
леспромхоз строит мебельную 
фабрику, реконструировал цехи 
бондарный и лесопиления. А 
вот клуба там по существу нет. 
Нужны новый магазин, баня, 
жилые дома. Намечается стро
ительство нового льнозавода. 
При проектировании надо пре
дусмотреть и культурно-быто
вые объекты. На территории 
сельсовета несколько клубов, 
но в них нет ни одного специа
листа. Да и помещения не отве
чают требованиям дня. Разве 
пойдут из теплых и уютных 
квартир, от телевизора жители 
Варниц и Глубокого в клубы, 
где холодно и неуютно.

Необходимо поднято 
всей организаторской 
Советов.

СОВЕРШ ЕНСТВОВАНИЮ  
пропаганды передового 

опыта, г '-

уровень
работы

оыстреяшему внедрению 
его повсеместно, как требует 
декабрьский Пленум ЦК КПСС, 
более широкому использованию 
в этом деле местной печати и 
радио посвятил свое выступле
ние редактор районной газеты 
А. М. Королев. Он также под
черкнул необходимость даль
нейшего развития критики.

1-1 А ТРИБУНЕ председатель 
■ * районного комитета на

родного контроля А. А. Попов. 
Созданный шестьдесят лет то
му назад народный контроль 
ныне приобрел еще большее 
значение в борьбе со всякими 
недостатками. Большое место 
в деятельности групп и постов 
занимает контроль за использо
ванием материальных ресурсов, 
топлива, электроэнергии. Про
верки показывают, что у нас 
в районе еще не научились бе
режливости. В колхозе «Роди
на» в мастерских днем не гасят 
электрические лампочки, хотя и 
без них светло. Только по этой 
причине перерасход энергии со 
ставил около пяти тысяч кило
ватт-часов в год. В совхозах 
«Тотемский» и «Север» дневное 
электрическое освещение жн 
вотноводческих помещений, со
вершенно не нужное, обходится 
по десять тысяч киловатт-ча
сов. Во многих хозяйствах не 
гаснут огни и глубокой ночью.
В автотранспортном предприя
тии только за второй квартал 
перерасходовали более 38 тонн 
бензина. Там ни ответственнос
ти за пережог никто не несет, 
не получает премий и тот. кто 
бережно относится к горючему 
и добивается его экономии. На
родные контролеры должны 
усилить борьбу с бесхозяйствен- 
ностью.

С ЕКРЕТАРЬ партийного ко
митета колхоза «Родина»

Н. В. Баландин рассказал о 
трудовом энтузиазме колхозниН 
ков в прошлом году. Высоким 
привесов на откорме молодняка] 
добились многие телятницыг 
Прибавка в надоях молока col 
ставила 289 килограммов от 
коровы. Шесть доярок впервые 
в истории колхоза добились на
доев по три тысячи и более[ 
килограммов. Государству про 
дано 239 тонн молока сверх 
плана.

Произошли заметные сдвиги 
в повышении качества проДОЛ 
цни. Если раньше с колхоза 
списывали десятки тонн молока 
за низкую жирность, то теперь 
наоборот, производится начис
ление. Но еще предстоит многое 
сделать по повышению сортнос
ти молока. В этом отнош ении 
следует улучшить снабжение 
колхоза электроэнергией. Час
тые и длительные Перебои в с® 
подаче заставляют переходить 
от машинного доения к ручно* 
му. Нарушается распорядок 
дня.

На 1978 год колхозники нрй* 
пял и высокие обязательства 11 
сделают все, чтобы нх выпоД* 
нить.

кь> 
к 
& В I
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НА СНИМКЕ: преподаватель по классу фортепьяно Л. Ю. 
Гудкова н ученица первого класса Лариса Токарева на уроке.

Фото И. Кустовской.

РАСШИРЯЮТ КРУГОЗОР

ОТ ПРОСТОГО
ПЯТНАДЦАТЬ лет работает в 

То!гьмс музыкальная школа. 
На четырех ее отделениях — 
фортепьяно, баяна, домры, духо
вых инструментов и в подготови
тельной; группе учится более ста 

г  человек; В школе есть все: музы* 
Е кальиые инструменты, ноты, пла- 
> стпнкн. Ведут занятия квалифици

рованные преподаватели Т. В.
1 Лызлова. Л. 10. Гудкова, А. А. 

Шихов, II. М. Ситиикова, Е. С. 
Москвичева, Н. А. Мишин, О. В. 
Двоннншннкова. Они знают и лю
бят свое дело, терпеливо ведут 
ученика от простого к сложному 
семь лет.

Нелегко одновременно читать 
поты в скрипичном и басовом 
ключах. Это все равно что чи
тать сразу текст на двух иност
ранных языках, притом слушать 
разный ритм. Здесь нужно выра
ботать и координацию движений: 
одна рука играет одно, вторая— 
другое, ноги нажимают педали 
совсем в другом ритме. И все это 
с разной силой и длительностью.

Дети, преодолевая все труднос
ти, в мороз и метель, в дождь и 
темноту идут в любимую школу, 
чтобы больше знать из мира пре
красного, а потом это передать 
своим товарищам по общеобразо
вательной школе. Лена Пашиче- 
ва, Валера Москалев часто помо
гали готовить концерт в средней

I /  РУ СС КИ М  народным му- 
зы кальны м  инструментам  

относятся балалайка и дом ра. 
«К акая прелесть эти балалай
ки!.. Какой чудный, прозрачны й 
звук!..» — восхищ ался великий 
русский композитор П. И. Ч ай
ковский, услы ш ав однажды 
ансамбль «любителей игры на 
балалайках» В. В. Андреева.

С тех пор балалайка прошла 
большой путь развития, а ис
полнительство на ней достигло 
высокой степени соверш енства. 
Б алалайка и домра — инстру
менты больших возможностей. 
М узыканты, владею щ ие ими, 
при желании могут добиться 
пи дающихся артистических ре- 
вультатов. Многие балалаечники 

участники всероссийских, 
всесоюзных и меж дународных 
конкурсов удостоены почетных 
и ученых званий. Ш ирокому 
кругу любителей русской на
родно!) инструментальной м узы 
ки известны имена профессора 
I* Блинова, заслуж енного ар 
тиста УССР, лауреата Между-

к СЛОЖНОМУ
школе № 1. Сами принимают уча
стие в нем.

За пятнадцать лет нашу школу 
окончили более тысячи девочек и 
мальчиков, сорок из них решили 
продолжить музыкальное образо
вание и выбрали для себя профес
сию учителя пения или музыки. 
А. А. Шихов, О. В. Двоннишннко- 
ва, И. А. Мишин, наши бывшие 
ученики, приехали в свою школу 
с дипломами преподавателя по му
зыке.

Наши учителя проводят боль
шую музыкально-просветительную 
работу. Организуют праздники 
песен, проводят неделю музыки 
для детей и юношества, дают кон
церты вместе с учащимися в шко
лах, детских садах, Доме культу
ры, лесопунктах. Ежегодно уча
щиеся успешно выступают на об
ластном смотре-конкурсе.

Учиться в музыкальной школе 
интересно.' Юные друзья! Посту
пайте на любое отделение, кото
рое вам нравится. Преподаватели 
научат вас играть на любимом 
инструменте, слушать и понимать 
Оперу, балет, симфоническую му
зыку, петь в хоре.

Я уверена, что для многих по
том музыка станет постоянным 
спутником жизни.

А. ГРАЧЕВА, 
директор музыкальной 

школы.

Ф ото И. Кустовской.

народного конкурса, доцента 
П. Н ечапоренко, лауреата Госу
дарственной премии, заслуж ен
ного артиста Р С Ф С Р  М. Р ы ж о
ва, заслуж енного артиста 
Р С Ф С Р  и Я А С С Р  Б . Ф еокти
стова.

Среди талантливы х исполни- 
телей-домристов в последнее 
время звучат имена А лександра 
Ц ыганкова, А натолия А лександ
рова, Р удольф а Б елова, В ла
димира Я ковлева. С их имена
ми мы знакомим учащ ихся в 
классе народны х инструментов. 
Конечно, это делаем  не сразу. 
С начала знакомим с историей 
инструментов, учим любить и 
уваж ать, понимать и чувство
вать самое дорогое и самое пре
красное из всех видов искусст
ва _  м узы ку. А  свое отнош е
ние, впечатление и эмоции, вы
званны е всем происходящ им 
как в себе, так и вокруг, ребята 
вы раж аю т через игру.

О владевая теми или иными 
приемами игры, ш трихами, ре
бенок сталкивается с большими

АЛ УЗЫКАЛЬНАЯ школа... Еже- 
дневно группы ребятишек 

скрываются за дверями этого зда
ния. Что влечет их сюда? Интерес 
к музыке, к миру прекрасного.

В доме музыки дети под руко
водством своего преподавателя- 
наставннка проникают в чудесный 
мир звуков, стараются понять 
красоту их звучания, учатся глуб
же воспринимать. окружающий 
мир, расширяют свой кругозор.

Какую огромную радость при
носит детям и родителям исполне
ние первых детских пьесой, первое 
концертное выступление, а затем 
и осмысленное исполнение серьез
ных произведений.

Ч У Д Е С Н Ы Й  
НИР ЗВУКОВ

Учиться в нашей школе трудно. 
Только ежедневные тренировки на 
музыкальном инструменте, серьез
ное отношение к занятиям, конт
роль родителей за учебой детей 
помогут преодолеть все трудности.

Мир музыкальных знаков очень 
сложен, научиться понимать его 
нелегко. Сколько надо проявить 
настойчивости, чтобы овладеть 
приемами музыкального исполни
тельства и оживить нотный текст. 
Справиться с поставленной зада
чей ребятам помогают все учеб
ные дисциплины: сольфеджио, му
зыкальная литература и хор.

Седьмой год успешно учится 
Лена Юнина. Хорошие знания, 
навыки исполнения Лена показа
ла в прошлом году в Вологде, 
на областном смотре-конкурсе. 
Прочные знания у Оли Шаровой 
и Вики Стариковой.

Т. ЛЫ ЗЛОВА, 
преподаватель музыкальной 

школы.

У Ч И Т Ь С Я  
НРАВИТСЯ

АЛ  НОГО ребят ходит в музы- 
кальную школу. Здесь нас 

учат понимать музыку, знакомят 
с жнзныо и деятельностью вели- 

. кпх композиторов.
Трудно, конечно, учиться в двух 

школах, но если правильно рас
пределить время и строго придер
живаться его, то можно сходить 
на факультатив или на занятия 
кружка в общеобразовательной 
школе, успеть и в музыкальную.

Я учусь по классу фортепьяно. 
Нравится мне очень. Если раньше 
я не имела представления о нотах 
и музыкальном ключе, то сейчас 
исполняю произведения Баха, 
Чайковского, Шуберта.

Оля ШАРОВА.

трудностями. Ему хочется все 
сразу  — и выучить ноты, дли
тельности. разм ер, играть как 
великий м узы кант. А чтобы по
стичь все это, необходимы боль
ш ое терпение, трудолюбие, н а
стойчивость и непременное ж е
лание научиться играть. Эти 
качества есть у И горя Малевин- 
ского, Светы Князевой, Люды 
Виноградовой, Тани Ворош ило
вой. У них и оценки неплохие.

Н адя М альцева. Л ена Серга- 
чева, Т ам ара Момотова учатся 
на домристок в музы кальном 
училищ е.

В ш коле организован оркестр 
народных инструментов. В нем 
учащ иеся приучаю тся слуш ать 
не только себя, а все инструмен
ты оркестра, различать их по 
тембрам. А  самое главное — 
оркестр воспитывает у ребят 
чувство ответственности, спло
ченности.

Н. СИТИИКОВА, 
преподаватель музыкаль

ной школы.

D  НАШЕЙ школе, кроме спе- 
циальных предметов (дом

ры, баяна, духовых инструментов, 
фортепьяно), дети изучают теоре
тические' дисциплины — сольфед
жио и музыкальную литературу. 
На уроках сольфеджио знакомим 
учащихся с нотами, музыкальной 
грамотой, учим петь, слушать му
зыку, глядя в ноты, запоминать 
мелодию, записать музыку нота
ми. Слушая музыку, ребята учат
ся понимать и воспроизводить 
ритм ее, сложные интервалы, ак
корды. Изучаем тональности. Ина
че говоря, дети развивают слух.

Изучая музыкальную литерату
ру, мы знакомим учащихся с твор
чеством русских композиторов 
Глинки, Чайковского, Мусоргско
го, Бородина; зарубежных — Б а
ха, Моцарта, Бетхрвена, Ш убер
та, Шопена; советских — Проко
фьева, Шостаковича, Ковалевско
го, Хачатуряна. На этих же уро-

р  ЩЕ в раннем детстве я лю- 
"  бил слушать музыку, а в 

пять лет уже брал гармошку, 
старался подобрать услышанную 
мелодию. Мне очень хотелось на
учиться играть на каком-нибудь 
музыкальном инструменте. , 

Когда в Тотьме открылась му
зыкальная школа, поступил на от
деление баяна. Учился с усерди
ем, старательно. Много интересно
го и полезного узнал за годы уче
бы. Преподаватели Л. И. Алеши- 
чев и В. А. Бокарев помогли мне 
преодолеть все трудности и успеш
но окончить школу, а потом и 
музыкальное училище. Получил 
диплом учителя, приехал на рабо
ту в свою родную музыкальную 
школу.

Веду уроки баяна. Сейчас у ме
ня занимается 19 человек. Это 
разные по возрасту и характеру 
дети. Но я стараюсь им привить 
любовь к музыке. Чтобы хорошо 
научиться играть на баяне, ребя-

Д У Х О В О Й
ВО ЗН И К Н О В Е Н И Е  м узы 

кальны х инструментов, в 
том числе духовых и ударных, 
относится к глубокой древности. 
П ервы е оркестры стали созда
ваться в начале XVII века, ког
да инструментальная м узы ка 
достигла относительно высокой 
ступени развития.

В нашей ш коле тож е есть от
деление духовых инструментов. 
Оно ещ е молодое, сущ ествует 
всего пятый год. На этом отде
лении учатся играть на гобое, 
кларнете, трубе, тромбоне. З а 
ниматься приходится много. 
Р ебята приходят без подготов
ки. впервые видят инструменты.

С первы х уроков придаю 
большое значение выраэцтель-

-ках дети учатся ионнм'ать и слу
шать различные жанры и формы 
музыки: сонату, симфонию, оперу, 
балет. Только здесь учащиеся зна
комятся со звучанием симфониче
ского оркестра, учатся понимать 
язык музыки, средства музыкаль
ной выразительности, расширяют 
кругозор, становятся музыкально 
образованными людьми.

На уроках сольфеджио и музы
кальной литературы даем уча
щимся задания оамостоятельно со
чинять мелодию, аккомпанемент, 
учим грамотно излагать мысли и 
знания по музыке.

Эти предметы необходимы в 
общем музыкальном образовании. 
Без знания их невозможно на
учиться играть на любом музы
кальном' инструменте.

Е. МОСКВИЧЕВА, 
преподаватель музыкаль

ной школы.

там приходится преодолеть мно
го трудностей: изучить ноты, ов
ладеть техникой разжимания и 
сжимания мехов, клавиши брать 
наощупь, не глядя, запомнить, к а
кими пальцами брать ряды кла
виш. Надо, чтобы левая рука 
(аккорды) не заглушала мелодию 
в правой руке.

Знакомлю детей с творчеством 
композиторов, чью музыку изуча
ем, ежедневно учу читать но
ты с места, чтобы они смогли ког
да-нибудь взять и озвучить их 
без помощи педагога.

Обучение на баяне пять лет. За 
эти годы учащиеся, начиная с 
очень простых песенок, продвига
ются постепенно к более трудным, 
исполняют сложные пьесы. Хоро
шо учатся Сережа Жуков, Саша 
Фуннков, Сережа Лебедев.

о»
А. ШИХОВ, 

преподаватель музы
кальной школы.

О Р К Е С Т Р
иости средств исполнення — ин
тонации. темпу и т. д. Д ля луч
шего звукоизвлечения и укреп
лении губного аппарата исполь
зую  системы Блажевнча и 
Щ ербенина*

Н есмотря на трудности, ре
бята занимаю тся с интересом, 
проявляю т любовь к инструмен
ту. Хороню занимаются Леша 
Лукин, Олег Андрианов. Витя 
Андреев. Леш а Ерегин. Эти ре
бята часто выступают с кон
цертами в школах, детских са
дах.

В школе есть духовой ор
кестр.

Ю. СИТНИКОВ, 
преподаватель музы

кальной школы.

Учащ иеся II и III классов м узы кальной ш колы  на итоговом 
концерте за  первое учебное полугодие поставили оперу К расева 
«М уха-цокотуха». Главную  роль исполняла Вика С тарикова, 
отличница ш колы.

НА С Н И М КЕ: сцена из оперы «М уха-цокотуха».

ИНСТРУМЕНТЫ БОЛЬШИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ

И Г Р А Й ,  И О Й  Б А Я Н !
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Командир космического кориблл «Союз-27» 
Владимир Александрович Джаннбсков.

Бортинженер космического корабля «Союн- 
7» Олег Григорьевич Макаров.

Фото ТАСС.

НОВАЯ ВЫДАЮЩАЯСЯ ПОБЕДА 
СОВЕТСКОЙ НАУКИ И ТЕХНИКИ
11 января 1978 года осуществлена стыков

ка космического корабля «Союз-27» с пилоти
руемым орбитальным комплексом «Салют-6»
— «Союз-26».

Впервые в истории космонавтики на околозем
ной орбите создан пилотируемы!) научно-иссле- 
довательский комплекс п составе орЛнталыюП 
станции и двух космических кораблей. Па борту 
комплекса работают четыре советских космонав
та — 10. В, Романенко. Г. М. Гречко. В. А. 
Джанибеков и О. Г. Макаров.

Стыковка корабля «Союз-27» произведена ко 
второму стыковочному узлу, расположенному па 
переходном отсеке станции. После проверки гер
метичности стыковочного узла космонавты В. А.  
Джаннбеков и О. Г. Макаров перешли в помеще
ние стинцни «Салют-6».

В течение пяти дней якнпажу орбитального 
комплекса предстоит выполнение ряда совмест
ных научно-технических исследований и экспери

ментов. После завершения запланированных ра
бот космонавты Джшшбокои и Макарон познра 
тятся на землю в корабле «Союз 120», доставив
шем на станцию космонавтов Романенко и Греч
ко II  декабря 1977 года.

Экипаж космического комплекса «Салют-6 — 
«Союз-26» — «Союз-27» приступил к выполне
нию программы полета. Самочувствие всех чле
нов экипажа хорошее. Портовые системы ком
плекса работают нормально.

Создание пилотируемого орбитального научно- 
исследовательского комплекса, включающего 
станцию «Салют-6» и космические корабли «Со- 
шз-26» и «Союз-27», япляется крупным дости
жением отечественной науки и техники, откры 
вающим новые широкие перспективы дальней
шего освоения космического пространства в ин
тересах науки и народного хозяйства. Сделан 
очередной важный ш аг на магистральном пути 
развитии советской космонавтики.

(ТАСС).

т о в Г О Р О Д Е  

И  Р А Й О Н Е

Д Н И  К У Л Ь Т У Р Ы
А гитбр и гада  авток л уба  о т д ел а  к ул ь туры  п рокола на ф е р м а х  

кол хозов  и со в хозов  района дни к ул ь туры . И сл ю б и н ск н е, м а т в е
евски е, м осесв ск н е и калин и нски е ж ивотн оводы  те п л о  п р и н и м а 
ли сам одея тел ьн ы х артистов  Е . 11. Т р а п езн и к о в у , 12. К. П у т и 
л ову, И . А . Н о в осел ов у . О ни и сп ол ня л и  п есн и , частуш к и , с т а 
вили инсцени рован н ы е сцен к и , читали  стихи .

С ейч ас аги тбр игада готовит н овую  п р огр ам м у.
11. К Л А Д О В Щ И К О В А .

ЕЩЕ ОДИН ЖИЛОЙ ДОМ
Б ольш ое ж и л и щ н ое ст рои тел ьство  в ед ет  д ор ож н о-стр он тел ь -  

н ое уп рав л ени е М  в . З а  ср авн ител ьно к ороткий  ср ок  в о з в е д е 
но пять восьм икввртнрны х ж ил ы х д ом ов , дв а  д в ен а дц а т и к в а р 
тирны х, в стади и  ст рои тел ьство -  трндц атнк вартирн ы й.

Н едавно принял н овосел ов  д в еи адц атн квар тн рн ы й  ж ил ой  
дом  в кирпичном исп олнени и . К вартиры  со  в сем и  удобств ам и  
п олучили ш оф ер  В . М . К отляр, б у л ь д о зер и с т  11. В . С ергач ев , 
р абочая  М . И . М е зеи ев а , прорабы  Э . А . П опов, Д . Г. Л е б е д е в .

IV С П Б Р И К О В А .

ЗАКЛАДЫВАЕТСЯ ФУНДАМЕНТ
С троительно-м онтаж ны м  уп равл ени ем  т р еста  «В ологда*  

гр аж дан  строй» начаты  работы  по за к л а дк е ф ун да м ен т о в  и од  
детск и й  ком бинат на 1 4 0  м ест на у л и ц е Б абуш ки на.

Н дв у х эт а ж н о м  к орп усе дл я  м алы ш ей п редусм отрен ы  п р о 
ст орн ы е ком наты  для игр, отды ха, зан яти й  гим настикой н м у 
зы кой.

З д а н и е  строи тся  со  всем и  ком м унальны м и удобств ам и . Д ет- 
ком бниот п усковой  об ъ е к т  1 0 7 9  года.

Р аботы  н ул ев ого  цикла ведет  бригада бетонщ иков  Л . 
К улон они.

М О Т О Ц И  КЛ 
ЗА 30 КОПЕЕК
В  р а й о н е  б и л ет о в  д е н е ж н о  

в ещ е в о й  л о т е р е и  н о в о го д н е го  
в ы п уск а  б ы л о  п р о д а н о  н а 5 4 0 0  
р у б л е й . С ч астл и в ы м  о к а за л с я  
б и л е т  у  ш о ф е р а  к о л х о за  « С и 
гн ал »  А . Н . Ф а т н ев а . О н в ы 
и гр ал  м о тоц и к л  « У р а л »  ст о и 
м ость ю  1 7 4 5  р у б л е й .

В  ч и сл е п р е д ъ я в л е н н ы х  вы 
и гр ы ш ей  сп ор тивн ы й  ш е р с т я 
ной  к остю м  з а  6 6  р у б л е й . Н а  
м н оги е би л еты  пы палн  д е н е ж 
н ы е вы игры ш и. Т ол ь к о  з а  три  
д н я  в с б е р е г а т е л ь н ы е  к ассы  
п р е д ъ я в л ен о  к о п л о т е  вы играв  
ш нх б и л ет о в  н о с у м м у  ок о л о  
т р ех  ты сяч р у б л ей .

В. КОТОВ.
-  за в е д у ю щ и й  ц ен трал ьн ой  

с б е р к а сс о й .

В.

Г. HA11II1I

к  и  м о  Т  С Л  Т  I»
„ОКТЯБРЬ*1

Б О Л Ь Ш О Й  З А Л
I I нш ш ря —  новы й х у д о ж е 

ственны й ф ильм  «Ж и т ей ск о е  
д е л о » . С еансы : в 17 (д ет с к и й ).
I п и 2 1 *1 0 . 15  — 16  яппаря — 
попы И худож еств ен н ы й  ф ильм  
«С ч астливая зв е зд а  Я н у ш а » . 
С еансы : и 17 (д ет с к и й ), 1 9  и 
121 10.

М А ЛЫ Ш  З А Л
I I  января — х у д о ж ес т в ен 

ный ф ильм  «И н ц и ден т» . С еан 
сы: и 10 н i ll  10. На детск ом  
с е а н с е  и 17 часом м ультф ильм .

14 января 1978 года

САТИРИЧЕСКИМ ПЕРОМ

ЗРЯ ГОВОРЯТ...
Mill всегда перед праздником 

ходим в опию. Нот и в :>тот раз 
перед Новым годом решили 
с ходить. Ml декабря, когда все 
предпраздничные хлопоты Пы
ли позади, отправились и Ланю.

По дороге встретили людей, 
идущих из Лани. Спрашиваем: 

Скажите. пожалуйста, 
есть очередь?

- Д а нет, — отвечают, — 
очереди нет, толькь вода холод
ная.

Пи минуту остановились и 
раздумье, но. настроившись 
оптимистично, пошли дальше.

Приходим. Очереди нет. 
Смотрим, стоит П. С. Маклаков 
с веничком, с сухим.

— Что .что у Вас, Иван Се
менович, веничек-то сухой? Раз
думали париться, или жарко 
очень?

— Не привык холодянкой па
риться. П ридется для следую
щего раза оставить. Может, в 
следую щ ем году кочегары рая- 
добрнтси, побалуют горячей во
дичкой.

Нашли в моечное отделение. 
Людей немного. Мест снойод
ных полным-полно. Какое хо
чешь выбирай. Палили водички 
по тазику. Н ормальная. Не 
обожжеш ься, конечно, но ниче
го, ни худой конец мыться мож
но. Намылились. Вдруг ж ен
щина. наливающ ая воду, как 
вскрикнет. Ну. думаем, обожг
лась бедная. Какое там! Вода 
то из обоих кранов ледяная по
шла. I

Тут. конечно, все забеспокои
лись, занервничали. Еще бы, на 
носу встреча Нового года, а тут 
ендн себе в мыле, да ещ е без 
воды. Начали замерзать, озноб 
появился. Послали банщицу в

кочегарку. Подождали немного, 
пошла тепленькая водичка. По
веселели все. Но уж видно не 
повезет, так не повезет! Не ус
пели набрать и по одному та
зику, как вновь пошла одна хо- 
лодяика.

Стала я потихоньку мыло хо 
лодной водой смывать. Холод
но, н о ' креплюсь. Дочери тоже 
посоветовала домываться таким 
спосрбом.

Напротив меня женщина си
дела, учительница. Так я ее 
своим мытьем словно загипноти
зировала.

— Нет, говорит. — лучше я 
Новый год в бане встречу, а та
кой водой мне не вымыться.

Зря говорят, что в Тотьме 
нет условий для занятий вод
ным спортом. Я с атнм не со
гласна. При нашей городской 
бане вполне можно организовать 
круглогодовую секцию моржей. 
Председателя выбрать. Сорев
новании устраивать. Места при
суждать.

После той. предновогодней 
бани у меня и до сих пор 
горло болит. Ангина. Не знаю, 
как у других.

Теперь даже не знаю, в ка
кой день угадать в баню, что
бы попариться. Пусть админист
рация ККП вывесит на входной 
двери объявление о дне получки 
и аванса у кочегаров. Только 
опять можно не угадать. Ведь 
«праздников» у них бывает ку
да больше, чем у других. Что 
бы такое придумать? Может, 
вымыть одного кочегара в хо
лодном душе? Подержать его 
итак часика три в бане с сухим 
веничком.

М. ПЕСТОВА.
г. Тотыпа.

П О З Д Р А В Л Я Е М !
Тотьме,

Пушкинский переулок, 2 .
МЕНЬШИКОВУ 

Алексею Лаврентьевичу. 
Поздривляем с 75-летнем.

Желаем крепкого здоровья, дол
гих лет жизни.

Меньшиковы, Сорокины, 
Ждановы.

Сельское профессионально- 
техническое училище № 1 1  Во
логодского района, пос. Куркино, 
набирает учащихся, окончивших 
8 — 10 классов, а также лиц. ра
ботающих в животноводстве, для 
обучении специальностям: тех
ник искусственного осеменения, 
мастер машинного доения, мас
тер-наладчик животноводческо
го оборудования.

Срок обучения в месяцев: из 
них 2 . месяца изучение теории 
в училище. I месяца производ

ственна» практика п своих хо
зяйствах. Веем учащимся вы
плачивается стипендия от 10 до 
20 рублей в месяц. Лицам, при 
бывшим но направлениям от хо
зяйств, выплачивается (сохраня
ется) среднемесячный зарабо
ток. Учащиеся обеспечиваются 
бесплатным питанием, обмунди
рованием.

Проезд в училище от авто
вокзала г. Вологды автобусом 
Вологда — Куркино.

ПРИ ГЛАШ АЮ ТС Я НА РА БОТУ:
Ш О Ф ЕР на должность МА

СТЕРА производственного об
учения (оклад 130 рублей) То- 
томской средней школой М  I .

Срочно Ш О Ф ЕР I — II клас
са отделом культуры.

М АСТЕРА производствен
ного обучения. КОМЕНДАНТ и 
ДЕЖ УРН Ы Й  по общежитию 
ГИТУ 19

Срочно ИНСТРУКТОР н 
ТРУБО ЧИСТ райе о в в том  
ВДГ10.

РА БО Ч И Е в катавальный 
цех. НАСАДЧИК Паленок (оп
лата труда прогрессивно сдель
ная) промкомбинатом райпо
требсоюза .

И сп олк ом  район ного  С о в е
та н ародны х д еп у т а т о в  н м е 
стны й к ом итет п р о ф с о ю за  
вы р аж аю т гл у б о к о е  с о б о л е з 
н овани е В ул ькотн н ой  И нне  
И вановн е но п ов оду  преж де*  
врем енн ой  см ер ти  м у ж а  

В У Л Ь К О Т И Н А  
А л е к с а н д р а  И вановича.

К ол л ек ти в  у ч и т е л ей  Усть 
п еч ен гск ой  восьм илетием  
школы в ы р а ж а е т  гл убокое  
соболезнование у ч е н и ц е  (» 
к л асса  К окар ев ой  М ар и не по 
п о в оду  п р еж д ев р ем ен н о й  
см ер ти  отц а

К О К А Р Е В А  
В ал ен ти на  А л е к с еев и ч а .

Правление и профком 
колхоза «Нелнкодворье» вы
ражают глубокое соболезно
вание Вулькотнной Инне 
Ивановне и детям по поводу 
безвременной смерти мужа 
и отца

В У Л Ь К О Т И Н А  
А л е к с а н д р а  И вановича.

1 1сполком Вели КОД ворско* 
го сельского Совета выража
ет глубокое соболезнование 
Вулькотнной Нине Ивановне 
н детям по поводу безвре
менной смерти мужа и отца 

ВУЛЬКОТИНА 
Александра Ивановича.

Р ед а к т о р
А . М. К О Р О Л Е В .

I п н'чн вы ходит по вторникам ,
■ |(Viiicpi им и субботом

Индекс 03301. Ofl'bOM 1 п. Л.
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